



## Estados Unidos reprime a China por su papel en la epidemia de fentanilo

- Jeremiah Jacques
- [29/6/2023](#)

El 23 de junio, el Departamento de Justicia de Estados Unidos acusó a cuatro empresas químicas chinas y a ocho ciudadanos chinos de suministrar a los cárteles mexicanos sustancias químicas utilizadas para fabricar fentanilo, una droga traficada comúnmente en Estados Unidos. Dos de los ocho individuos fueron detenidos en Honolulu (Hawai) y puestos bajo custodia.

Es la primera vez que se procesa a ciudadanos chinos por su papel en la crisis de fentanilo, que provoca la muerte de más de 100.000 estadounidenses cada año.

- La droga es 50 veces más potente que la heroína.
- Es actualmente la principal causa de muerte entre los estadounidenses menores de 50 años.
- Cada día mueren 150 estadounidenses por sobredosis relacionadas con este tipo de drogas sintéticas, es decir, un estadounidense cada nueve minutos.

Esto puede sonar como otro síntoma más que se produce de forma natural en una sociedad rota. Pero si no fuera por los esfuerzos de China por desestabilizar Estados Unidos provocando el mayor número posible de muertes por sobredosis, la crisis del fentanilo en Estados Unidos sería mucho menos catastrófica.

El 99% del fentanilo procede de precursores de China, y luego lo fabrican dos carteles, el de Jalisco y el de Sinaloa, que son los que la traen a través de la frontera. (...) [Las autoridades chinas] ya no colaboran con nosotros. Saben quiénes son [los traficantes de precursores]. Nosotros sabemos quiénes son. Sin embargo, no hacen nada al respecto.

—David Trone, representante de la Cámara de EE UU

**¿Muy poco, muy tarde?** Las acusaciones del 23 de junio contra las empresas y ciudadanos chinos representan un buen paso para las autoridades estadounidenses. Pero es poco probable que se disuada a los ciudadanos chinos porque su objetivo es desestabilizar la sociedad estadounidense provocando adicciones y muertes por sobredosis. Y las empresas chinas han demostrado ser ágiles y astutas a lo largo de los años. Pueden cambiar fácilmente el nombre de su empresa para evadir el escrutinio estadounidense. También pueden modificar los compuestos de los productos químicos que venden a los carteles para eludir la normativa estadounidense. Y todo ello con el pleno respaldo del Partido Comunista Chino.

No sólo [el Partido Comunista Chino] no está haciendo lo suficiente para contener esta industria. En realidad, está fomentando esta industria mediante una serie de exenciones fiscales, subvenciones y otras ayudas.

—Ben Westhoff, periodista

**La Trompeta dijo:** en nuestra edición de octubre de 2018, escribimos: “Si un enemigo extranjero quisiera atacar a EE UU desde adentro, facilitar el flujo de drogas ilegales al país sería una manera efectiva de hacerlo. La República Popular China ha adoptado tal estrategia”.

**Más información:** lea [“La guerra de las drogas de China—contra EE UU”](#).